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Уважаемые педагоги и родители!
Дорогие школьники и студенты! 

Сердечно поздравляю вас с Днём знаний!
Этот праздник, яркий и радостный, открывает дорогу в страну зна-

ний тысячам первоклассников в нашем регионе и во всей стране. 
Их ждут новые открытия, трудные испытания, которые они пройдут 
вместе с мудрыми наставниками. Уверен, сейчас маленькие ученики 
с нетерпением ждут первого урока, а потом будут с благодарностью 
вспоминать своих учителей. Ведь и для каждого из нас 1 сентября 
навсегда связано со школьной порой, настоящими друзьями, первы-
ми победами. 

Сегодня в Тюменской области мы создаём все условия для по-
лучения качественного образования, творческого и интеллектуаль-
ного развития детей: строятся новые школы и детские сады, совер-
шенствуются образовательные технологии, внедряются инновации, 
готовятся новые профессиональные педагогические кадры. Пусть 
все эти позитивные перемены принесут самый лучший результат – 
отличные знания выпускников, их умение самостоятельно мыслить 
и добиваться успеха. 

От всей души желаю школьникам и студентам крепкого здоровья, 
сил, упорства, уверенности в себе, а педагогам учительского терпе-
ния, творческого поиска, профессиональных свершений, счастья и 
благополучия. 

С Днём знаний! С началом нового учебного года! 
В.В.якушеВ, врио губернатора тюменской области

Дорогие ученики и ученицы, 
уважаемые педагоги и родители!

От души поздравляю с Днём знаний всех школьников, которые ся-
дут за парты в новом учебном году. В какой бы класс вы ни шли, в 
первый или последний, каждый учебный год важен, потому что вы 
приобретаете знания, которые так необходимы для вас в последую-
щей самостоятельной жизни. А этот год ознаменован славной датой 
– 700 лет со дня рождения преподобного Сергия Радонежского, вели-
кого подвижника земли русской. Обращайтесь к нему с молитвою об 
успешной учёбе и сами будьте прилежными в учебном процессе. 

Напоминаю, что у учащихся четвёртых классов и их родителей есть 
прекрасная возможность ознакомиться с одним из модулей «Основ 
православной культуры» в рамках курса «Основы религиозной куль-
туры и светской этики». Такой предмет преподаётся в слободабеш-
кильской, солобоевской, рассветовской, архангельской и других шко-
лах. Ещё раз поздравляю с праздником и приглашаю на молебны 
перед началом учебного года педагогов, учащихся и их родителей. 

Протоиерей Вадим,  настоятель храма в честь 
казанской иконы божией Матери, с.исетское

Выборы-2014
Уважаемые избиратели!

14 сентября 2014 года нам предстоит всенародным голосованием 
избрать губернатора Тюменской области.

Подготовкой и проведением выборов в районе занимаются 36 
участковых избирательных комиссий, образовано, соответственно, 
36 избирательных участков, информация о которых опубликована в 
районной газете «Заря» 1 августа 2014 года. 

14 сентября голосование на избирательных участках будет про-
ходить с 8.00 часов до 20.00 часов по местному времени. Бюлле-
тени выдаются избирателям, включённым в список избирателей, по 
предъявлении паспорта.

Ознакомиться со списком и сверить данные о себе можно с 03 по 13 
сентября 2014 года на избирательном участке по месту жительства.

Избирателям, которые 14 сентября будут отсутствовать по месту 
своего жительства и не смогут прибыть в помещение для голосова-
ния, предоставляется возможность проголосовать досрочно в по-
мещении соответствующей участковой избирательной комиссии с 
03 по 13 сентября 2014 года с 16.00 часов до 20.00 часов в рабочие 
дни и с 10.00 часов до 14.00 часов в субботу и воскресенье.
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Буквы и цифры 
станут понятней

Уважаемые работники и ветераны 
системы образования Исетского района!

Дорогие школьники и родители!
Примите самые искренние поздравления с началом нового учеб-

ного года, с прекрасным всенародным праздником – Днём знаний! 
1 сентября всегда был, остаётся и будет для каждого из нас осо-

бенным днём, с ним связаны особые чувства, волнительные момен-
ты. Каждый человек проходит свою школу жизни, затем приводит в 
школу своих детей, внуков, при этом испытывает огромную радость 
от звуков первого школьного звонка. В этом году в районе пересту-
пят порог школы 2755 школьников, в их числе 328 первоклассников. 
В учебных кабинетах встретят ребят 290 педагогов, в детских садах 
– 99 воспитателей. Это достойные всеобщего уважения, преданные 
своей профессии люди. Желаю всем школьникам хорошо учиться, 
стать грамотными, образованными людьми, а учителям – здоровья, 
благодарных учеников. Пусть те усилия, которые вы вкладываете в 
обучение и воспитание наших детей, всегда дают хороший резуль-
тат! Пусть новый 2014–2015 учебный год принесёт множество инте-
ресных встреч, открытий, знаний и достижения намеченных целей!

а.а.ПоМиноВ, глава администрации исетского района

Всемирный день мира. 
75 лет (1939 г.) со дня начала 
Второй мировой войны

День солидарности 
в борьбе 
с терроризмом

5    
сентября

55 лет (1959) со дня организации Тюменского 
сельскохозяйственного института (в настоя-
щее время – ФГБОУ ВПО «Государственный 
аграрный университет Северного Зауралья»)

К встрече со школой Даша готова – тетради и пенал уже в портфеле 

Даша Гореванова из Крас-
ново нынче идёт в первый 
класс.

В СВОИ неполные семь лет 
она умеет считать, знает алфа-
вит, старательно выводит бук-
вы.

– Я уже была в нашей школе, 
ходила в летний лагерь, поэто-
му мне не страшно.

Дашенька надеется, что всё 
у неё получится и она овладеет 
большим багажом знаний, на-
чиная с самого простого. У неё 
даже любимая буква есть, такая 
же звонкая и «заводная», как и 
она сама.

– Мне нравится буква «р», у 

неё «красивый» голос, – делит-
ся ощущениями девочка. 

Пример для неё – старший 
брат Данила, он перешёл во 
второй класс. Признаётся, за 
прошлый учебный год много-
му научился – читать, писать, 
узнал, что такое математика.

– Наша учительница Лариса 
Дмитриевна нам всё рассказы-
вает, объясняет, помогает, если 
что-то непонятно. 

К школе Данила готов, ждёт не 
дождётся встречи с одноклас-
сниками и друзьями.

Мама учеников Татьяна Горе-
ванова признаётся, что собрать 
детей в школу весьма наклад-
но, но как бы то ни было всё 
необходимое для уроков купле-
но. Ребятишки радуются новым 

ярким пеналам, альбомам, те-
традям и вместительным порт-
фелям.

– Надеюсь, что всё у них будет 
хорошо, – говорит Татьяна.

Дарья и Данила любят зани-
маться вместе с мамой, делить-
ся с ней последними новостями 
и секретами.

е.байбулатоВа
фото автора



Доверие депутату област-
ной Думы В.А.Ковину на-
селение Исетского района 
большинством голосов 
оказало три года назад на 
выборах в областной пар-
ламент.

ОБщАЯСь с депутатом в 
дни его приездов в наш район, 
многие из жителей Приисетья 
убедились, что Владимир Ана-
тольевич действительно прояв-
ляет немалый интерес к делам 
не только производственным, 
но и ко многим другим. Он готов 
прийти на помощь каждому, кто 
обратился как с личным вопро-
сом, так и с общественным. 

Сегодня в беседе с предста-
вителем законодательной вла-
сти постараемся ещё ближе по-
знакомить с ним исетцев и даже 
рассказать о некоторых момен-
тах личной жизни.

– Владимир Анатольевич, 
несколько слов из биографии. 
Какими были ваши детство и 
юность?

– Родился я 25 января 1958 
года в деревне Песьяново 
Ишимского района. Там же 
окончил среднюю школу. С 
детства знал все крестьянские 
заботы родителей и старал-
ся быть для них помощником. 
Ведь хлопот на подворье, как 
известно, всегда хватает. 

Наш сенокосный участок рас-
полагался в шести километрах 
от деревни. С литовкой на пле-
че шёл туда пешком, вечером 
так же возвращался обратно. С 
братом и мамой косили траву, 
ведь отец зачастую в это вре-
мя был занят на совхозной ра-
боте. Затем гребли, копнили и 
вручную ставили примёты. Так 
что всю технологию заготовки 
дров, сена, возделывания ого-
рода знаю с ранних пор. 

Мой отец был механизатором 
и электросварщиком, и каждый 
свободный час я любил про-
водить с ним в поле или в ма-
стерских. Азы сельского труда 
активно постигались и в годы 
школьной учёбы. В советское 
время при сельских школах су-
ществовали производственные 
бригады. За каждым классом 
был закреплён большой зе-
мельный участок, где мы выра-
щивали овощи.

Будучи школьником, очень 
любил точные науки: матема-
тику, физику, химию и мечтал 
быть учителем. Даже поступил 
в Тюменский госуниверситет, 
но после гибели родителей 
учёбу пришлось прервать, и 
дальнейший выбор был сде-
лан в пользу аграрного на-
правления. В 1990 году стал 
выпускником Тюменского 
сельхозинститута с дипло-
мом экономиста-организатора 
сельскохозяйственного произ-
водства. О смене стези до сих 
пор не жалею.

– Как складывалась ваша 
дальнейшая карьера?

– Об этом скажу кратко, поч-
ти выдержкой из своего досье. 
После окончания института 
был комсомольским и партий-
ным работником в родном со-
вхозе «Песьяновский», затем 
последовало назначение в 
районное управление сельско-
го хозяйства. 

С марта 1998 года по де-
кабрь 2005 года работал гла-
вой Ишимского муниципально-
го района. В декабре 2005 года 
получил должность замести-
теля губернатора Тюменской 

области по сельскому хозяй-
ству. Исполнял обязанности 
до марта 2011 года. В этом же 
году был избран в областной 
парламент. Закреплён за тер-
риториальным избирательным 
округом № 22. Вхожу в состав 
комитета областной Думы по 
аграрным вопросам и земель-
ным отношениям. Руковожу 
региональной общественной 
приёмной председателя пар-
тии «Единая Россия» Дмитрия 
Анатольевича Медведева в 
Тюменской области. 

Хотя законодательная дея-
тельность отличается от испол-
нительной, особой адаптации 
при смене места работы не 
было. Мне повезло, что по дол-
гу прежней службы с областной 
Думой контактировал постоянно.

– Владимир Анатольевич, 
что вы считаете главным во 
взаимоотношениях с просты-
ми людьми? Не наложила ли 
отпечаток отдалённости мно-
голетняя работа чиновником?

– Мнение о том, будто чинов-
ники далеки от народа, отри-
цаю. Всё зависит лично от каж-
дого занимающего руководящее 
кресло. 

Признаю лишь одно, что, бу-
дучи в своё время заместите-
лем губернатора, по большей 
части я общался с руководите-
лями муниципальных террито-
рий, сельхозпредприятий и про-
стым труженикам внимания уде-
лял меньше. Но крестьянская 
закалка, знание деревенского 
уклада всегда помогали и помо-
гают объективно оценивать труд 
и быт селян, понимать пробле-
мы, разделять заботы. Иногда 
услышишь пренебрежительное: 
«колхозник», а я горжусь тем, 
что сам колхозник, с деревен-
скими корнями.

Навсегда запомнил уроки сво-
ей бабушки по маминой линии 
Анны Максимовны, которая до-
жила до 93 лет и, несмотря на 
все невзгоды, потери, никогда 
не жаловалась на жизнь, была 
очень мудрой, рассудительной. 
Так вот, бабуля всегда учила 
тому, что надо уважать старших 
и защищать слабых. Тёплые от-
ношения сложились у нас и с 
моим дядей Николаем Николае-
вичем, который в своё время 
занимал большую должность, 
руководил предприятием с чис-
ленностью рабочих более двух 
тысяч человек. Он говорил мне, 
что в каждом собеседнике надо 
видеть своего единомышленни-
ка, никогда не унижать его до-
стоинство.

Сегодня могу уже уверенно 
сказать, что в качестве депу-
тата к народу я действительно 
намного ближе. Гораздо чаще 
общаюсь с простыми людьми, в 
том числе с жителями Исетско-
го района. На приёме, как пра-
вило, бывают пенсионеры или 
молодые социально незащи-
щённые семьи, те, кто оказался 
в сложной жизненной ситуации 
и действительно нуждаются в 
помощи, поддержке. Нам, на-
родным избранникам, просто 
необходимо честно исполнять 
свои прямые обязанности – за-
щищать интересы населения, 
приносить ему пользу.

– Взаимодействие с мест-
ными властями в решении во-
просов имеется?

– Каждый раз, когда приез-
жаю на территорию муниципа-
литета, обязательно встреча-
юсь с главой администрации 
района Александром Андрее-
вичем Поминовым. Обсуждаем 
текущие дела, нередко нахо-

дим общие решения задач. Бы-
вают и совместные поездки на 
производство. В целом считаю, 
что Исетский район – динамич-
но развивающаяся террито-
рия. Это видно по росту многих 
экономических показателей в 
сельхоз-отрасли, целыми ми-
крорайонами возводится жи-
льё, строятся и ремонтируются 
дороги, облик муниципалитета 
заметно хорошеет. 

– В парламенте вы замести-
тель председателя комитета 
по аграрным вопросам и зе-
мельным отношениям. Поэто-
му о развитии, перспективах 
отечественного АПК, в том 
числе регионального, можете 
рассказать немало. Последние 
события мирового масштаба 
накладывают на аграриев ещё 
большую ответственность за 
создание продовольственной 
безопасности населения об-
ласти, страны. Что думаете по 
этому поводу?

– По основным показателям 
социально-экономического 
развития Тюменская область 
может сравниться с самыми 
успешными российскими реги-
онами. Далеко вперёд шагнуло 
и сельское хозяйство: произ-
водство валового продукта в 
агропромышленном комплексе 
выросло двукратно. За годы 
действия программы «Разви-
тие АПК» в области построено 
18 мощных мегаферм, осна-
щённых по последнему слову 
техники, и участие человека 
здесь сведено до минимума. 
Молочного сырья на современ-
ных комплексах производится 
до половины всего объёма тю-
менского юга. 

Во главу угла мы ставили 
вопросы подготовки высоко-
квалифицированных кадров, 
модернизации производства, 
улучшения генетического по-
тенциала поголовья, ветери-
нарное сопровождение. Не 
менее важна работа по повы-
шению эффективности кормо-
вой базы. Главным критерием 

определили не количество 
кормов, а их качество. Только 
в этом случае можно рассчиты-
вать как на большое молоко и 
мясо, так и на качественный, 
здоровый продукт.

Неплохие показатели достиг-
нуты и в развитии свиновод-
ства, птицеводства. Настоящая 
революция произошла в рас-
тениеводстве. На полях задей-
ствована новейшая техника, по-
зволяющая при любых погодных 
условиях своевременно и без 
потерь убрать урожай. 

Да, сегодня мы производим 
столько различного сельско-
хозяйственного сырья, что его 
вполне достаточно как для 
собственных нужд, так и для 
реализации за пределами ре-
гиона. Но путь от поля и фер-
мы до прилавка и обеденного 
стола мы должны были рас-
сматривать как неразрывное 
звено. Поэтому не менее важ-
ным стало организовать пра-
вильную переработку, что и 
сделано. Например, для разви-
тия молочной, мясной, зерно-
вой переработки в Тюменской 
области за последние годы 
сделано столь много, как ни в 
одном из других регионов Рос-
сийской Федерации. 

Произошёл также перелом и 
в сознании людей. Мы поняли, 
что продукты питания отече-
ственного и местного произ-
водства намного качественнее, 
нежели привезённые из-за рубе-
жа. А речь о том, какое молоко 
или мясо гораздо полезнее для 
здоровья, наверняка уже станет 
лишней. 

Системная и упорная работа, 
в том числе коренная модерни-
зация регионального сельского 
хозяйства, дала планируемый 
результат – продовольственная 
безопасность для региона соз-
дана. Но на достигнутом наши 
аграрии не останавливаются. 
Они готовы увеличивать про-
изводство сельхозпродукции. 
Тем более что осуществляется 
правительственная поддерж-

ка. Постоянную целенаправ-
ленную политику в отношении 
дальнейшего развития аграр-
ного сектора осуществляет и 
правительство области.

– То, что в агропромыш-
ленном комплексе за корот-
кое время сделан настоящий 
прорыв, очевидно. Но есть 
некоторые моменты, кото-
рые вас, как потомственно-
го крестьянина, не могут не 
волновать. Выскажите мне-
ние о «модных» направле-
ниях в растениеводстве. На-
пример, сейчас многие ста-
ли выращивать рапс так же, 
как когда-то возделывали 
борщевик. Ведь по сути, что 
одно, что другое – агрессив-
ный сорняк. К тому же боль-
шинство полеводов в угоду 
экономике перешли на безот-
вальную обработку пашни… 
Не грозит ли всё это засо-
рением пахотных земель и 
других территорий, даже не 
сельхозназначения? 

– Открыто уже неоднократно 
говорил, что любому региону 
присущи свои климатические 
условия, и ставить опыты по 
выращиванию нетрадицион-
ных культур необходимо, но на 
небольших участках. И лучше 
всего, если первопроходцами 
при этом будут институты. Я не 
против культивирования рапса, 
но не в глобальном масшта-
бе. Известно, что эта культура 
интенсивно выносит из почвы 
питательные вещества, и, если 
их не компенсировать, через 
пару лет пашня истощается. 
Об этом не стоит забывать 
агрономическим службам. На-
счёт нулевой обработки по-
лей скажу так: земля – живое 
существо, и относиться к ней 
надо бережно. Процесс обра-
ботки должен способствовать 
деятельности естественной 
биологии, поддерживать жизнь 
микроорганизмов. Достигается 
это за счёт регулярного рых-
ления. А ежегодное уплотне-
ние при безотвальной вспашке 
– издевательство над нашей 
землёй-кормилицей. Благо, 
что большинство аграриев, ко-
торые стремились к снижению 
затрат, вовремя спохватились 
и поняли, что нулевой обра-
боткой экономику хозяйства не 
поднимешь, и вновь перешли к 
надёжным, изученным агротех-
ническим приёмам.

– Жизнь каждого из нас за-
полнена не только работой. 
Расскажите немного о личном. 
Чем занимаетесь в свободное 
время?

– Большое удовольствие до-
ставляет работа на дачном 
участке. Если честно, готов с 
утра до вечера копать, косить, 
сажать… Вроде бы сейчас мож-
но все овощи купить в магазине, 
на рынке. Но всё же я отдаю 
предпочтение тем, которые вы-
ращены на своём огороде. 

Охотно помогаю жене Надеж-
де Васильевне в планировке 
цветников и клумб. Дружно за 
ними ухаживаем. Очень люблю 
читать и перечитывать класси-
ку. Но с утра, как водится, про-
сматриваю свежую прессу. 

Как для отца, для меня очень 
важны успехи сыновей Дми-
трия и Александра. Общение с 
внуками – это и вовсе отдель-
ный разговор. Младший Семён 
пока ещё только начинает хо-
дить, а вот с шестилетним Ва-
ней у нас уже есть общие темы 
для бесед. 

а.МолокоВа
фото М.Чагиной
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Избиратели, которые не смогут самостоятельно по уважительной 

причине (состояние здоровья, инвалидность и т.п.) прибыть в по-
мещение для голосования смогут проголосовать на дому на осно-
вании письменного заявления или устного обращения (в том числе 
переданного при содействии других лиц) избирателя, поступившего 
в участковую избирательную комиссию с 3 сентября до 14.00 часов 
14 сентября 2014 года.

Выборы будут проходить в воскресный выходной день. По тради-
ции в районе в день голосования проводятся праздники. В этом году 
14 сентября будет проходить праздник «Золотая осень». В рамках 
праздничных мероприятий планируются культурно-массовые ме-
роприятия, концерты, игры, конкурсы, торговля. Областной фонд 
развития Тюменской области проведёт беспроигрышный розыгрыш 
подарков. В ассортименте подарков – бытовая техника и другие 
предметы, необходимые в хозяйстве и быту.

Приглашаем избирателей района прийти 14 сентября 2014 года 
на избирательные участки по месту жительства, исполнить свой 
гражданский долг, проголосовав за одного из кандидатов на долж-
ность губернатора Тюменской области, поучаствовать в празднич-
ных мероприятиях.

л.нохрина, 
председатель территориальной 

избирательной комиссии исетского района

Во II спартакиаде ветеранов 
по настольному теннису, 
которая состоялась неделю 
назад в Шорохово, прини-
мали участие более двад-
цати спортсменов из шести 
поселений.

В РЕЗУЛьТАТЕ упорной борь-
бы призовые места заняли ко-
манды из Солобоево (первое 
место), Слободы-Бешкиля (вто-
рое) и Кировского (третье). 

Среди женщин, отлично вла-
деющих ракеткой, судейская 
коллегия отметила Валентину 
Редикульцеву, Любовь Смир-
нову (с.Солобоево), Любовь 
Нуждину (с.Минино), Людмилу 
Трофимову, Тамару Мингалёву 
(с.Слобода-Бешкиль), Елену Бу-
лыгину (с.Исетское). 

Лучшими теннисистами из муж-

чин в этом году признаны Алек-
сей Дроздецкий, Виктор Крафт 
(с.Исетское), Николай Алексеев 
(п.Кировский), Сергей Моржов 
(с.Слобода-Бешкиль), Сергей 
Колмогоров (с.Шорохово), Вале-
рий Столбов (с.Минино). 

– Другим участникам спартаки-
ады, оставшимся без призовых 
мест, желаю совершенствовать 
технику игры, помнить основные 
её правила, и в следующий раз 
результат обязательно будет от-
личным. А в общем мероприя-
тие прошло на большом пози-
тиве, присутствовали дружба, 
командная сплочённость, – ска-
зал главный судья соревнова-
ний С.Ю.Колмогоров. – Занятия 
спортом полезны для любого 
возраста, а настольный теннис 
ещё и приемлем как для детей 
дошкольного возраста, так и для 
ветеранов.

а.ВасильеВа

Полёт белого мяча

Обычно ухаживать за до-
мом, делать прилегающую 
к нему территорию краси-
вой и уютной стараются 
владельцы частных усадеб. 
А возле подъездов много-
квартирных домов нередко 
видим совершенно иную 
картину.

ДАЖЕ просто убрать мусор 
добровольцев насчитывается 
единицы. В этом мы убедились, 
совершив небольшой поход по 
дворам исетских двухэтажек.

Напротив районного ДК по ули-
це Свердлова три дома, и лишь 
территория возле того, что под 
№ 6, привлекает внимание цве-
тущими растениями, клумбами, 
оборудованными местами для 
отдыха. Особенно ярко и разноц-
ветно возле первого подъезда. 

Заметим, что день был буд-
ничный, жильцы почти все на 
работе, и мы, чтобы узнать, кто 
здесь любитель-цветовод, по-
звонили в дверь пенсионерки 
В.М.Бусыгиной. 

– Так это соседка моя Фару-
за Рафикова такая беспокой-
ная. Она по части озеленения, 
оформления – мастерица. 
Вот какой красивый прудик 
на крышке канализационного 
люка создала. На нашей лест-
ничной площадке ковёр краска-
ми нарисовала. А мы ей всем 
подъездом охотно помогаем. 
Даже баба Лена Мякишева в 
свои 86 лет вот под эту клум-
бу сама землю вскопала. Хотя 
там столько битого кирпича 
было, – рассказывает Вален-
тина Маркеловна. 

– А что дома сидеть, когда 
можно и в моём возрасте на све-
жем воздухе ещё поработать. 
Зато сейчас выйдешь на ска-

меечке посидеть и любуешься 
цветочками, – добавляет, при-
соединившись к нашей беседе, 
Е.И.Мякишева.

Кстати, о местах отдыха…
– На первом этаже у нас жи-

вёт Александр Готовцев. Так он 
пиломатериал привёз и лавочки 
вот эти сам смастерил. А мы уж 
снова постарались возле них 
цветочки высадить. 

Стремление жителей облаго-
родить территорию дома замет-
но во многом. Даже на дощатых 
стенах сараев и гаражей висят 
цветочные кашпо, а камни, ко-
торыми аккуратно обрамлены 
клумбы, покрашены. Цветов, 
которые здесь выращиваются 
общими усилиями, несколько 
видов: от неприхотливых бар-
хатцев и петуньи до садовых 
лилий, хризантем, гладиолусов 
и георгинов.

Большими кустами растёт ге-
рань с белыми, розовыми, крас-
ными соцветиями. 

– Булыжники мы со стройки 
за несколько вылазок принес-

ли. Сдать небольшую сумму на 
банку краски никогда никто из 
жильцов нашего подъезда не 
отказывается. Также и зимой 
мы вскладчину купили лопату 
для уборки снега, метлу. Выра-
щиванием цветочной рассады, 
приобретением семян тоже в 
основном занимается Фару-
за Рафикова. Хотя в это дело 
свою лепту вносит каждый из 
живущих в доме, – поясняет 
В.М.Бусыгина. – Вы зря думае-
те, что мало в Исетском краси-
вых дворов. Вот побывайте в 
некоторых на улице Гагарина, 
там есть ещё краше. 

а.трофиМоВа
фото е.байбулатовой

А у нас во дворе

Одними из первых в районе 
к обмолоту яровых присту-
пили полеводы ОАО «П/х 
«Заречный». 

СУДЯ по тому, что урожай-
ность гороха, культуры каприз-
ной и требовательной к услови-
ям произрастания, составляет 
24 ц/га, земледельцы хозяйства 
к своей работе, начиная с посев-
ной кампании, относятся добро-
совестно, выполняют все требо-
вания агрономической службы.

О текущих делах, о том, что 
для предприятия сегодня яв-
ляется наиболее важным, раз-
говор ведём с генеральным ди-
ректором ОАО «П/х «Заречный» 
С.М.Козловым в его машине по 
пути на поле, где полным ходом 
идёт страда.

В первую очередь нас интере-
сует выполнение плана кормо-
заготовок при нынешней беско-
нечно дождливой погоде. Ведь 
по надоям предприятие числит-
ся в лидерах, причём не только 
в районных, и снижать показате-
ли в угоду природным явлениям 
просто недопустимо.

– С сенокосом мы своевре-
менно справились, и восемьсот 
тонн сена в соответствии с пла-
ном имеется. По требованию 
животноводов в траншеи зало-
жено пять тысяч тонн сенажа. 
Но для создания переходящего 
запаса сочного корма дополни-
тельно заготовим ещё не менее 
двух тысяч тонн, – пояснил Сер-
гей Михайлович.

По словам руководителя, став-

ку в хозяйстве делают на кукуруз-
ный силос – один из лучших ком-
понентов рациона КРС. При этом, 
как показала практика, себестои-
мость силоса за счёт большой 
урожайности кукурузы гораздо 
ниже себестоимости сенажа из 
однолетних зерновых смесей. 

И в этом году, судя по тому, что 
стебли королевы полей высотой 
более двух метров с многочис-
ленными початками в пазухах и 
с широкими сочными листьями, 
урожайность зелёной массы пла-
нируется не менее 360-380 ц/га. 

Хорошую экономическую вы-
году получают здесь и за счёт 
возделывания рапса. Нынче его 
было посеяно 400 га, и отлично 
сформировавшиеся стручки дли-
ной до 10 см обещают высокий 
валовой сбор масличных семян. 

Ещё мы узнали, что из-за сло-
жившихся особых условий убор-
ки зерновых и зернобобовых 
культур, нынче решено было 
проводить десикацию полей. 
Это обработка посевов щадя-
щим гербицидом, способствую-
щая уменьшению влажности 
зерна и значительно облегчаю-
щая сбор урожая.

По словам С.М.Козлова, уком-
плектованность предприятия 
техникой и кадрами позволяет 
одновременно создавать не-
сколько механизированных зве-
ньев как на заготовке кормов, 
так и на обмолоте зерна. 

– Основной механизаторский 
и водительский состав – это 
опытные, ответственные люди. 
Каждый знает, что освоить бо-
лее одиннадцати тысяч гекта-
ров уборочной площади будет 

нелегко. Но поставленную зада-
чу обязательно выполним, – за-
верил директор. 

Пока на обмолоте гороха за-
действованы девять комбайнов. 
А в общей сложности их будет 
эксплуатироваться семнадцать. 

Нынче машинный парк в ОАО 
«П/х «Заречный» пополнился 
четырьмя зерноуборочными 
комбайнами, причём отече-
ственного производства. Пред-
почтение С.М.Козлов объяснил 
коротко и ясно:

– Российские машинострои-
тели, учитывая спрос аграри-
ев, стали выпускать технику 
не менее комфортную и произ-
водительную, а по цене почти 
двукратно ниже, чем иномарки. 
При этом Ростсельмаш даёт 
трёхгодичные гарантийные 
сроки. Плюсом является и то, 
что запасные части к отече-
ственной технике не являются 
дефицитом.

Приехав на поле, мы также по-
беседовали с механизаторами, 
с главным агрономом хозяйства 
С.М.Черепановой. Каждый раз, 
бывая в «Заречном», отмечаю хо-
рошее настроение рабочего кол-
лектива, доброжелательность. 

– А как же иначе встречать но-
вую уборочную кампанию? Это, 
можно сказать, наша жизнь, – 
ответил Андрей Колов.

– Заметили, наверное, по 
пути,  какие у нас пшеничные и 
ячменные поля чистые от сорня-
ков, ровные. Работать на таких 
массивах – одно удовольствие, 
– добавил Андрей Куликов.

а.МолокоВа
фото е.байбулатовой

кстати
Руководство хозяйства еже-
годно пересматривает рас-
ценки за объём работ, и 
зарплата тружеников полей 
и ферм неуклонно растёт. 
Кроме того, лучшим из них 
в честь недавнего юбилея 
села Минино С.М.Козлов в 
качестве подарков презен-
товал телят. А по окончании 
очередной осенней страды в 
хозяйстве обязательно про-
водятся праздники урожая. 

С задачей справимся

Р.S. Пригодилась было в 
оформлении места для отдыха и 
выброшенная кем-то из жителей 
дома металлическая клетка для 
попугая. Женщины старательно 
вычистили птичий домик, покра-
сили в различные цвета радуги, 
«поселили» декоративную пти-
цу. Но клетка из двора исчезла.

Несколько лет в ОАО «П/х «Заречный»
трудятся опытные комбайнеры

 И.Ихсанов, П.Минин, А.Колов, А.Куликов, А.Перунов 


